



Protesta contra la doctrina de la elección
Texto: Romanos 9:14-30

INTRODUCCIÓN

Posiblemente la doctrina más controversial y polémica de todas las escrituras es la doctrina de la elección de Dios para salvación.

Recordar como llegamos a este tema en la carta... El tema central de capítulos 9-11 es la fidelidad y confiabilidad de la palabra y las promesas de Dios especialmente en lo que concierne a la salvación.

Lo que Pablo hace en estos 3 capítulos es probar por la palabra que la incredulidad del Israel étnico y nacional en ninguna medida significa un fallo o fracaso en los planes y promesas de Dios de salvar a Israel. El versículo clave es 9:6ª **“no que la palabra de Dios haya fallado”**.

El primer argumento que Pablo ofrece para probar su punto de que la incredulidad de Israel no representa un fracaso en los planes de Dios porque desde la perspectiva de Dios no todo Israel es Israel, v. 6.

Y es en este punto donde Pablo presenta la doctrina de la elección incondicional, libre y soberana de Dios como la base sobre la que solo algunos dentro de Israel eran considerados Israel. Al final los verdaderos israelitas en los que se cumplirán todas las promesas y pactos dadas por Dios a Israel son aquellos que Dios soberanamente escogió para hacer objeto de su amor especial salvador dentro de la descendencia de Abraham.

Ahora Pablo estaba consciente que al igual que en nuestros días mucha gente tiene problemas con la doctrina de la elección. Por esto, él hace un paréntesis en vv. 14-23 para defender la doctrina de la elección incondicional soberana de Dios frente a las objeciones más comunes que se presentan contra ella.

- Que la doctrina de la elección es injusta (Romanos 9:14-18). Romanos 9:14 **“¹⁴¿Qué, pues, diremos? ¿Que hay injusticia en Dios?”**



- Que anula la responsabilidad humana, (Romanos 9:19-23). Romanos 9:19 **“¹⁹Pero me dirás: ¿Por qué, pues, inculpa? porque ¿quién ha resistido a su voluntad?”**

Hay 2 puntos de vista principales a la doctrina de la elección, generalmente catalogados en teología como el punto de vista **calvinista** (elección incondicional) y el punto de vista **arminiano** (elección condicional).

Las objeciones que Pablo presenta solo tienen sentido si se considera la perspectiva calvinista, es decir la elección incondicional soberana.

1. PRIMERA OBJECCIÓN: LA DOCTRINA DE LA ELECCIÓN HACE A DIOS INJUSTO - ¹⁴¿Qué, pues, diremos? ¿Que hay injusticia en Dios?

A. La respuesta - **En ninguna manera.**

¿Con quién está siendo Dios injusto exactamente al elegir algunos para salvación y a otros no?

- ¿Con los que se salvan? Esos están recibiendo misericordia.
- ¿Con los que se pierden? Esos están recibiendo justicia.

¿Es injusto Dios al salvar a uno y otro no? 2 ilustraciones: Nosotros, Jesús.

B. La explicación

En la biblia lo que es justo es aquello que es congruente con la persona (carácter), los planes y los propósitos de Dios.

1. *Es congruente con la persona, planes y propósitos de Dios ejercer su libertad para tener misericordia de quien él quiere, verso 15, Éxodo 33:19*
v.16 “¹⁶Así que no depende del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia.”



Protesta contra la Doctrina de la Elección

La gente cree que lo que este versículo está diciendo es que hay gente que quiere ser salva pero Dios le dice que no que no va a ser salva porque no son escogidos. Pero nadie de manera natural quiere la salvación de Dios.

Salmos 14:2-3 (lo que Pablo cita en Romanos 3:11), Isaías 64:5

La oferta de salvación está hecha a todos los hombres sin excepción: Apo 22:17, Juan 6:37, Juan 5:40

2. Es congruente con la persona, los planes y propósitos de Dios dejar a algunos en su incredulidad y pecado, v.17-18, Romanos 1:24, v. 28, Efesios 4:17-19

John Sttot: *“Cuando Dios endurece a alguien, Él no crea la dureza; Él simplemente permite que la persona vaya por su propio camino.”*¹

Dios no es el autor del pecado y la maldad, pero su plan soberano y eterno incluye el permitir la maldad y el pecado de los hombres para glorificarse incluso en aquellos que no creen.

2. LA DOCTRINA DE LA ELECCIÓN ELIMINA LA CULPABILIDAD O RESPONSABILIDAD HUMANA

¹⁹Pero me dirás: ¿Por qué, pues, inculpa? porque ¿quién ha resistido a su voluntad?

La idea de esta objeción es que si al final, solo los elegidos por Dios serán salvos entonces el hombre no elegido no es culpable o responsable de perderse porque él no es salvo porque Dios no lo eligió.

Eclesiastés 7:29 ***“²⁹He aquí, solamente esto he hallado: que Dios hizo al hombre recto, pero ellos buscaron muchas perversiones.”***

La elección de Dios es la razón de la fe de los escogidos no de la incredulidad de los no escogidos.

¹ Sttot, p. 310



Respuesta de Pablo...

1. Deja que Dios sea Dios.

20Mas antes, oh hombre, ¿quién eres tú, para que alterques con Dios? ¿Dirá el vaso de barro al que lo formó: ¿Por qué me has hecho así?

La respuesta es la misma que Dios le dio a Job cuando cuestionó el proceder de Dios. Es un llamado a la humildad, a reconocer que nosotros no somos capaces de entender la mente, planes y propósitos de un Dios infinito.

2. Dios como Dios tiene el derecho de hacer con la humanidad perdida lo que el entienda mejor, verso 21, Jeremías 18:3-4
3. Dios como Dios puede y va a glorificarse en la vida de sus criaturas como el entienda mejor, verso 22.

Dios será glorificado en los que se salvan y en los que se pierden. Y los creyentes, los escogidos de Dios por la eternidad alabaremos la gloria de Dios por ambas cosas, **Apocalipsis 19.**

CONCLUSIÓN

- ✚ -Primero que dejemos a Dios ser Dios.
- ✚ -Segundo no saquemos conclusiones e inferencias que la biblia no da sobre esta doctrina... La doctrina de la lección un estorbo al evangelismo y que es un impedimento para la oración.

Hacemos nuestra parte y dejamos a Dios la parte de Dios.

- ✚ -Tercero, Dios eligió para hacernos vasos de honra, y eso lo hacemos de muchas formas especialmente como vivimos.